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COMITÉ UNIDAD DE INVESTIGACIÓN 

SESIÓN ORDINARIA No. 004 
FECHA (22/03/2023) 

Proceso: Investigaciones 

Motivo y/o Evento: 
Reunión por google meet, Comité de Investigación Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales 

Hora de Inicio: 2:30 
p.m. 

Lugar: Modalidad Virtual 
Hora de finalización: 
3:35p.m. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Miembros 

Nombre Cargo 

Yolanda Teresa Hernández Peña 
Coordinadora Unidad de 
Investigaciones 

Hayder Osvaldo Bautista Herrera 
Decano Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales 

Jorge Alonso Cárdenas León Ingeniería Sanitaria 

Juan Carlos Alarcón Hincapié Ingeniería Ambiental 

Luz Fabiola Cárdenas Torres 
Tecnología en Gestión 
Ambiental y Servicios Públicos 

Juan Pablo Rodríguez Miranda 
Tecnología en Saneamiento 
Ambiental 

Rene López 
Representante de Ingeniería 
Forestal 

José Miguel Cepeda Rendón 
Representante de Ingeniería 
Topográfica 

 

Edier Hernán Bustos Velazco 
Representante de Tecnología 
en Levantamientos 
Topográficos 

Maribel Pinilla Rivera Administración Ambiental 

Jhon Edinsson Alvarado Torres Administración Deportiva 

 Julio Beltrán Representante de Posgrados 

 
Wilmar D. Fernández 

Doctorado en Ambiente e 
Ingeniería Sustentable 

 

Elaboró: Yaquelin Medina Parra 
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ORDEN DEL DÍA: 
 

1. Aprobación actas anteriores 

2. Informe de la Coordinadora 

Propuesta: Ciclo de charlas: Tardes con la investigación. Profesores de la Facultad compartiendo 

sus experiencias investigativas 

Boletín de semillas ambientales. 

3. Presentación profesor Jaime Ussa. Diagnóstico de la Investigación en la FAMARENA. 

4. Encuentro de educación ambiental 

5. Eventos programados de la facultad 

 23 de mayo evento semilleros de investigación –

 29 de septiembre encuentro egresados Ing. ambiental

 13-14-15 seminario internacional Ing. topográfica

 Foro internacional participación social y emprendimiento –

 8-13 de mayo semana deportiva universitaria, Bosa porvenir

 11 mayo día del Saneador ambiental Bosa

 20 DE OCTUBRE XII ENCUENTRO DE GRUPOS Y SEMILLEROS DE INVESTIGACIÓN – BOSA PORVENIR –

EVENTO A CARGO DE LA UNIDAD DE INVESTIGACIÓN FAMARENA 

 Noviembre 11-16 semana deportiva universitaria, Bosa porvenir

 24 de junio día de la topografía – proyecto de levantamientos topográficos

 23 noviembre día del Ing. sanitario

 2-3 noviembre día del Ing. forestal

6. Desinstitucionalización del grupo semillero estudios Socioecológicos 

7. Varios 
 
 

DESARROLLO: 

 
Lectura Orden del día y verificación Quórum 

 

Con la asistencia de los docentes: 
 

1. Yolanda Teresa Hernández Peña 
2. Jorge Alonso Cárdenas León 

3. Juan Pablo Rodríguez Miranda 
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4. Juan Carlos Alarcón Hincapié 
5. José Miguel Cepeda Rendón 
6. Luz Fabiola Cárdenas Torres 
7. Jhon Edinsson Alvarado Torres 
8. Julio Beltrán 

 

Se realiza verificación del quórum y tenemos la participación de ocho (08) miembros del comité, y los 
cuales los participantes manifiestan la aprobación del orden del día. 

 

APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR 
 

La coordinadora de la unidad de investigación inició con la aprobación del acta anterior en el cual todos 

estuvieron de acuerdo con la aprobación. 

INFORME DE LA COORDINADORA 
 

La Coordinadora de la unidad de investigación informa a todos los participantes que hablara sobre varios 

temas que son las: 

Propuestas: La Coordinadora de la unidad de investigación informó que participó en las evaluaciones 

que el comité central realizó sobre las propuestas que atendieron a la convocatoria del CIDC se considera 

que alcanzaron un nivel de calidad, los recursos se repartieron entre todos los que presentaron 

propuestas, en la facultad se presentaron dos propuestas una de pregrado del proyecto curricular de 

Ingeniería Forestal y una propuesta de la Maestría en Bosques estas ya quedaron clasificadas y pueden 

de tener la oportunidad de esa financiación. 

 
Tardes con la Investigación: Con relación de grupos de investigación se presentaron dos propuestas de 

la facultad y van a ser sometidas a evaluaciones de pares externos. 

 
Ciclo de Charlas: La Coordinadora de la unidad de investigación informo que se está pensado en la 

organización de un ciclo de charlas que se llamara tardes de charlas con la investigación con profesores 

de la facultad compartiendo sus experiencias investigativas, ya se ha acordado con varios docentes que 

han aceptado participar, manifiesta que son los viernes que todavía ha estructurado un cronograma 

exacto pero que pueden ser los viernes a la 5:00pm las conferencias pueden ser de manera virtual, la 

idea es conocer que es lo que hacemos en la unidad de investigación cuales son nuestros enfoques las 

líneas de investigación, que resultados hemos obtenido, cuales son las metodologías esta es la idea de 

tardes de charlas con la investigación. 
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Boletín de Semillas Ambientales: La Coordinadora de la unidad de investigación manifiesta con gran 

preocupación sobre el tema del boletín de semillas ambientales, no tenemos el número de artículos 

requeridos, juntaríamos un 5 artículo con un proyecto de grado de unos estudiantes del proyecto 

curricular Administración Deportiva que obtuvieron el grado de tesis meritoria en investigación, ellos 

por obligación tuvieron que enviar un artículo al boletín de semillas ambientales. Por lo anterior solicita 

a los docentes promover y motivar a los estudiantes a que participen en el boletín de semillas 

ambientales ya que son productos bien acogidos por la facultad. 

La docente Maribel Pinilla manifiesta que se debe realizar promoción continua en la página de la facultad 

y de la misma unidad de investigación, que esto debe ser de manera continua con la publicidad de 

recepción de esos artículos, la coordinadora de la unidad de investigación informa que hay un banner 

que se ha puesto a circular por estos medios. 

 
PRESENTACIÓN PROFESOR JAIME USSA. DIAGNÓSTICO DE LA INVESTIGACIÓN EN LA FAMARENA. 

 

La Coordinadora de la unidad de investigación manifiesta que para el día de hoy 22 de marzo de 2023 

invito a participar al profesor Jaime Ussa al comité de investigación para compartirnos un Diagnóstico 

Investigación que se realizó en la facultad. La coordinadora de la unidad de le agradece generosamente 

al profesor Jaime Ussa su participación y le cede la palabra a que nos comparta sus pareceres y sus 

investigaciones sobre este tema. 

 
El profesor Jaime Ussa toma la palabra y manifiesta compartir con los participantes sobre las tareas que 

se vienen desarrollando en diferentes tareas de investigación desde diferentes puntos de vista del 

proyecto curricular, les podríamos dar lo que veníamos desarrollando en los últimos días tanto en el 

CIDC y tanto en la facultad del medio ambiente. 

 
El profesor compartió un video que se fue utilizado en el evento de investigación que desarrollo el centro 

de investigación en el mes de noviembre del año 2022, donde se hacia la difusión en los diferentes 

proyectos que hemos tenido en los últimos tiempos, el profesor Jaime Ussa manifiesta que tuvo un 

proyecto con el CIDC con financiación del Instituto de Investigaciones Educativas de la Universidad 

Distrital donde participaron tres grupos de investigación. Este proyecto de investigación lo que buscaba 

la sistematización de los diferentes productos de investigación que se han generado 2012 -2021 de la 

facultad del medio ambiente y poder hacer una trayectoria de investigación al contrastarla con las 
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nuevas líneas estratégicas que están consignadas en el plan maestro de investigación y poder identificar 

como los proyectos curriculares, grupos de investigación, semilleros e investigadores que tanto han 

aportado en la investigación y en que líneas han aportado y con qué tipos de productos, estos con el 

propósito que en el año 2019 se cerraba el plan maestro de la facultad y debíamos lineamientos 

derivados de encontráramos en la investigación. 

 
ENCUENTRO DE EDUCACIÓN AMBIENTAL 

 

La coordinadora de la unidad de investigación explica sobre el encuentro del evento de Educación 

Ambiental que está enfocado en el Parque Ecológico Entre Nubes, es una de las mesas en que esta 

nuestra facultad, la profe Fabiola a organizado este evento, la unidad de investigación la apoyado en lo 

posible y todavía se encuentran el link de inscripciones, el objetivo cumplir con los requerimientos 

políticas que realiza el distrito sobre Educación Ambiental. 

La profesora Fabiola cárdenas inicia dando los agradecimientos por todo el tema de publicidad informa 

sobre los dos eventos, las alianzas que se han hecho es con la secretaria de Educación del Distrito para 

mostrar el nivel de avance de educación ambiental donde participarán estudiantes de colegios. 

EVENTOS PROGRAMADOS DE LA FACULTAD 

 

La coordinadora de la unidad de investigación informa que el día 15 de marzo de 2023 se realizó una 

reunión con todos los coordinadores de los proyectos curriculares de la Facultad del Medio Ambiente y 

Recursos Naturales y se realizó un listado sobre los eventos a realizar, para estos eventos la unidad de 

investigación manifiesta su apoyo a los mismos. 

 
 23 de mayo Quinto encuentro de semilleros de investigación (de la profesora Maribel Pinilla y la 

profesora Jennifer Gracia)

 29 de septiembre encuentro egresados Ing. ambiental

 13-14-15 seminario internacional Ing. topográfica

 Foro internacional participación social y emprendimiento

 8-13 de mayo semana deportiva universitaria, bosa porvenir

 11 mayo día del Saneador ambiental Bosa

 20 DE OCTUBRE XII ENCUENTRO DE GRUPOS Y SEMILLEROS DE INVESTIGACIÓN – BOSA PORVENIR

– EVENTO A CARGO DE LA UNIDAD DE INVESTIGACIÓN FAMARENA 

 Noviembre 11-16 semana deportiva universitaria, Bosa porvenir
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 24 de junio día de la topografía – proyecto de levantamientos topográficos

 23 noviembre día del Ing. sanitario

 2-3 noviembre día del Ing. forestal

 

 
DESINSTITUCIONALIZACIÓN DEL GRUPO SEMILLERO ESTUDIOS SOCIOECOLÓGICOS 

 

La coordinadora de la unidad de Investigación explica que el Semillero Estudios Socioecológicos se 

encuentra inactivo desde el año 2016 debido que estos no han entregado planes de acción ni informes 

de gestión y el docente director ya no pertenece a la universidad, este semillero estaba vinculado al 

proyecto curricular de Ingeniería Ambiental, se estaba intentado recuperar, pero el semillero no tiene 

avance de nada y no tiene ningún inscrito al semillero. La cual se llegó a el acuerdo y aprobación de la 

Desinstitucionalización del semillero Estudios Socioecológicos. 

VARIOS 

 

El profesor Juan pablo Rodríguez manifiesta que es bueno que un profesor que tenga un grupo de 

Investigación como el profesor Jaime Ussa o cualquier otro docente se le dé la oportunidad que tenga 

un proyecto de investigación de liderar un comité como este, porque abecés para participar en un 

consejo de Facultad o en un comité no es fácil, creo que estos espacios son buenos que se expresen el 

profesor informa que no es tan fácil ir allá 5 minutos en algún caso que tenga y no lo escuchen, le alegra 

mucho que se dé este espacio en estos comités que los profesores tengan algo decir algo que comunicar. 
 
 
 

 

(Yolanda Teresa Hernández Peña) 
(Coordinadora) 

(Yaquelin Medina Parra) 
(Secretaria CPS) 

Coordinadora Secretaria Técnica 
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COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable Fecha de Cumplimiento 

En el próximo comité informar en que se 

quedó con el profesor Jaime Ussa, ya que esta 

información es muy importante para 

acreditación ya que siempre han molestado y 

la información de la unidad debe ser unificada 

con la de los proyectos y este sería una buena 

herramienta 

 
 
 

Profesora Maribel Pinilla 

 
 
 

12 de abril de 2023 

 


